
 

 

令和元年度 石川町総合教育会議 
 

                    日 時  令和２年２月６日(木) 

午後４時 

                     会 場  石川町役場 

 

 

 

１ 開     会 

 

 

 

 

２ 町長あいさつ  

 

 

 

 

３ 協 議 事 項 
 
  議案第１号 小中学校における情報化教育の推進について 

 

  議案第２号 文教福祉複合施設の利用状況と運営体制の確立について 

 

 

 

 

４ そ の 他 

 

 

 

 

５ 閉     会 

 

 

 



令和元年度石川町総合教育会議 

 
開催年月日 令和２年２月６日(木) 会議の場所 石川町役場第１・２委員会室 

開閉会日時 
開会 令和２年２月６日(木)  午後４時 

閉会 令和２年２月６日(木)  午後５時７分 

出席の状況 

（○ 出席） 

職  名 氏   名 出欠の別 附   記 

町      長 塩田  金次 郎 ○  

教育長職務代理者 草 野 文 明 ○  

教 育 委 員 鈴 木 后 世 ○  

教 育 委 員 郷     隆 ○  

教 育 委 員 小 木 友 子 ○  

事 務 局 職 員        
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者 の 職 氏 名        

（○ 出席） 

教 育 課 長         二 瓶 伸 一 ○  

主 幹 兼 指 導 主 事 高 宮 秀 徳 ○  

課長補佐兼総務係長 瀬 谷 利 幸 ○ 書記 

主任主査兼学校教育係長  鈴 木 辰 也 ○  

主任主査兼体育振興係長  近 内 栄 晴 ○  

主幹兼課長補佐兼公民館長兼歴史民俗資料館長  佐 川 正 美 ○  

主任主査兼生涯学習係長 草 野 智 子 ○  

主任主査兼文化振興係長 角 田    学 ○  

会 議 の 経 過        別紙のとおり   

   

 

 



 

 

 

塩田町長     それでは協議事項に入ります。 

         議案第１号「小中学校における情報化教育の推進について」を議題としま

す。事務局の説明を求めます。 

 

鈴木学校教育係長  (資料に基づき、学習指導要領改訂の背景、ＩＣＴ活用の実態、本町の 

        ＩＣＴ整備状況、ＧＩＧＡスクール構想等について説明するとともに、 

        実際に会議出席者にタブレット端末を使用してもらい、現在の児童生徒の 

        ＩＣＴ活用状況を実感してもらう。) 

 

塩田町長     ただいま事務局から実演も含めた説明がありましたが、質疑等をお受け 

        いたします。 

          

小玉教育長  こういったＩＣＴ機器を授業に取入れていくのには、やはり先生も生徒も

慣れることが最も大切なことだと思います。 

         ＧＩＧＡスクール構想など、現在国では積極的に政策を推進しています 

        が、ＩＣＴ機器を整備することが目的ではなく、あくまでも児童生徒の 

基礎学力を向上させるための手段であるということを、我々は忘れては 

        なりません。 

         このことは、校長先生を通してきちんと現場に伝えています。 

 

郷委員      大人になっても、仕事などでＩＣＴ機器が必要な場面は非常に多くなって

おり、学校で日常的に使用することは有効だと思います。 

 

塩田町長     ＩＣＴ支援員の配置について教えてください。 

 

小玉教育長    令和２年度から、１人配置する予定です。この方が小中学校４校を巡回し、

操作説明やどのように授業に取入れていくかなど、先生と連携を図りながら

進めていきます。 

 

塩田町長     タブレット端末などは、いつまでに揃える予定ですか。 

 

小玉教育長    令和元年度補正予算で予算化し、２年度中に小学５・６年生と中学１年生

分を整備し、３年度は中学２・３年生、４年度は小学３・４年生、そして 

        ５年度は小学１・２年生分を整備する予定です。 

 

小木委員     それだけの機器等を揃えるとなると、財政的な問題はありませんか。 

 

小玉教育長    １台あたり、国から４５，０００円の補助があります。 

 

鈴木学校教育係長  現在、学校で使用しているタブレット端末は、４０，０００円程度です。 

 会  議  録  



 

 

 

         また、国はタブレット端末だけではなく、キーボードも合わせて整備する

ことを求めており、これらを整備すると、国からの補助額は上回るものと 

        考えております。 

 

塩田町長  ほかに質疑等はありませんか。 

 

教育委員     ありません。 

 

塩田町長     質疑等がないようですので、議案第１号「小中学校における情報化教育の

推進について」は、提案のとおり決定することとします。 

         国の予算を十分に活用してＩＣＴ機器の整備を進め、授業等で有効に活用 

        していただきたいと思います。 

         続きまして、議案第２号「文教福祉複合施設の利用状況と運営体制の確立 

        について」を議題とします。事務局の説明を求めます。 

 

佐川公民館長   (令和元年１２月１日現在の利用状況、運営体制の確立等について、資料

に基づき説明する。) 

 

塩田町長     ただいま、事務局から説明がありましたが、質疑等があればお受けいたし

ます。 

         文教福祉複合施設については、今後駐車場が舗装化されるなど、施設整備

が進んでまいりますので、より一層の活用を図っていただきたいと考えて 

        います。 

 

郷委員      施設利用者の要望を聞き取りしながら、よりよい施設運営となるような 

        取組みはしていますか。 

 

佐川公民館長   利用者から、一目で文教施設内のイベントが分かるようなものはないかと

の要望がありましたので、８月から毎月、モトガッコイベントカレンダーを

発行しています。 

 

塩田町長     施設利用者にアンケートを取るなどして、使いやすく、楽しい施設にして 

        ほしいと思います。 

         また、サポータークラブは施設のファンクラブのようなものだと思うので、 

        「文教福祉複合施設は自分たちの施設なんだ」と、より愛着が生まれるよう 

        な取組みが必要だと思います。 

         例えば、施設の周囲に花植えなどを行ってもらうのもいいことだと        

思います。苗や種は、役場で用意してもいいでしょう。 

 

塩田町長     図書館の蔵書についてですが、蔵書数は十分といえる状況ですか。 



 

 

 

草野生涯学習係長  現在２６，０００冊の蔵書があり、目標冊数の３０，０００冊に向けて 

        購入を進めています。 

 

郷委員      図書選定にあたっての基準はどのようなものでしょうか。 

 

佐川公民館長   司書が蔵書バランスの中で選定しているほか、利用者の要望も聞きながら

選定しています。 

 

塩田町長     予算の関係もあり、あらゆる分野の図書を豊富に揃えることは難しいと 

        思うので、特色ある蔵書という考えも必要ではないでしょうか。 

 

草野職務代理者  音楽室には、レンタルで使える楽器はありますか。 

 

佐川公民館長   ありません。音楽室はダンスなどでも使うため、スペースの問題もあり 

        ピアノ以外の楽器は置いていません。 

         楽器を使って活動しているグループは、主に勤労青少年ホームの音楽室を

利用しています。 

 

塩田町長     文教福祉複合施設は、次第に整備も進み素晴らしい施設だと思っており、

この素晴らしい施設を、もっともっと多くの方に利用してほしいと思って 

        います。それにはＰＲが大切だと思うので、インターネット等も活用して、

積極的なＰＲに努めてほしいと思います。 

 

鈴木委員     古野町では、各種イベントがＬＩＮＥで送られてくるので、非常にいいと

思います。 

 

草野生涯学習係長  石川町では、「母子モ」というサイトでＰＲを図っています。 

 

塩田町長     利用者の協力を得ながら文教福祉複合施設正面の土手に花を植えれば、 

        かなりきれいな場所になると思います。 

         そうすれば、鈴木重謙屋敷、石尊山、桜並木などとの周遊も可能になり、

交流人口の拡大にもつながると思います。 

 

塩田町長     最後になりますが、今日のような教育委員の方々との話合いの場をもっと

設けるようにしましょう。教育行政というすそ野の広い分野について話合い

を持つことで、今後前に進むための材料がたくさん出てくると思います。 

         その他質疑等はありますか。 

 

教育委員     ありません。 

 



 

 

 

塩田町長     質疑等がないようですので、議案第２号「文教福祉複合施設の利用状況と

運営体制の確立について」は、提案のとおり決定することといたします。 

         次にその他に移ります。 

         事務局または委員さんから何かありませんか。 

 

教育委員・事務局  ありません。 

 

塩田町長     ないようですので、以上で本日の総合教育会議は閉会といたします。 

みなさんお疲れ様でした。 （午後５時７分 閉会） 
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